

Sur notre **diocèse d'Évreux**:

- Une **équipe diocésaine** qui se réunit régulièrement pour « avancer dans l'œcuménisme, afin de réfléchir ensemble, avec des membres d'autres Églises, et préparer des temps de rassemblement.
Contact : P Nicolas Le Bas, mail : pnlb27@gmail.com
- Un **jumelage** avec l'Église Anglicane
contact : Roman Stawski, mail : roman@stawski.fr
Depuis 1985 le diocèse anglican de Salisbury et le diocèse catholique romain d'Évreux entretiennent des relations de dialogue œcuménique. Des rencontres annuelles diocésaines sont mises en place pour découvrir la pastorale des deux Églises diocésaines et prier ensemble.
- L'**ACAT** (Action des Chrétiens pour l'Abolition de la torture)
Contact : Agnès et Michel Jordan, mail : agnes-michel.jordan@orange.fr
- Au moins 3 **groupes bibliques** œcuméniques
Bernay : un vendredi par mois – lilianeleclerc@orange.fr
Pont-Audemer : Hélène Foltz
Vernon : Michel Jordan, P. Théophile Paku
- Association Œcuménique Herluin : week-ends œcuméniques charismatiques de louange et d'enseignements autour de la Parole de Dieu, à l'abbaye du Bec Hellouin. Contact : Yves Garaudeaux, mail : garaudeaux@free.fr
- Église Protestante Unie de France, 5 rue du Chantier à Évreux,
Tel : 02 32 33 02 16 et sur le site EPUF Évreux : <https://www.eglise-protestante-unie.fr/evreux>

sur la **Normandie**

- Association Chrétienne Œcuménique de Normandie, ACONOR facilite la démarche œcuménique sur la région, édite un bulletin et organise les rassemblements interconfessionnels de Normandie.
Contact : Georges Fournier : georges.fournier@chemin-neuf.org

Dates à retenir :

- **Semaine de prière pour l'unité des chrétiens** : chaque année du 18 au 25 janvier (voir le programme sur le site diocésain, dans la revue diocésaine ou dans vos églises)
- **Nuit des vieillards** : prier pour les victimes de la torture avec l'ACAT autour du 26 juin

Service Diocésain de l'Œcuménisme

11, bis rue Jean Bart CS40165 27001 ÉVREUX cedex

L'Œcuménisme une nécessité



L'Œcuménisme

Qu'est-ce que l'Œcuménisme ?

du grec oikoumené : l'ensemble de la terre habitée

Désigne les relations entre les différentes confessions chrétiennes*. On entend par "œcuménisme" l'ensemble des efforts visant à l'unité visible des Églises Chrétiennes qu'a voulu le Christ.

Quelques grandes dates de l'Œcuménisme

- 1910 : conférence mondiale des missions d'Edimbourg (Anglicans et protestants)
- 1921-1926 : conversations de Malines entre Anglicans et Catholiques
- 1933 : rénovation de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens par l'Abbé Paul Couturier
- 1937 : création du groupe des Dombes (rassemblant de théologiens catholiques et protestants)
- 1948 : création du Conseil Œcuménique des Églises à Genève et création de la commission « Foi et Constitution » dont l'Église Catholique est membre
- 1964 : concile Vatican II décret conciliaire sur l'Œcuménisme.
- 1975 : traduction œcuménique de la Bible. Pour la première fois des biblistes catholiques, protestants, orthodoxes travaillent ensemble pour produire une traduction moderne avec des annotations reconnues de tous.
- 1987 : création du conseil d'Églises chrétiennes de France qui réunit les responsables des différentes Églises
- 1999 : Accord Luthériens-Catholiques sur la doctrine de la justification, principal sujet de désaccord depuis Martin Luther
- 2007 : premier rassemblement du forum Chrétien Mondial à Nairobi
- 2017 : commémoration commune Catholiques-Protestants des 500 ans de la réforme

L'enjeu de l'Œcuménisme

L'enjeu est de répondre à l'appel du Christ « qu'ils soient un afin que le monde croie » (Jean 17,21) et manifester aux yeux des non croyants la bonté du message Evangélique. L'Œcuménisme cherche une unité des chrétiens de traditions différentes qui soit en quelque sorte une image de l'unité même de Dieu Trinité

* ce en quoi l'Œcuménisme se distingue du dialogue interreligieux

Quelques textes à méditer

Dans l'Évangile de Jean (17,21)

Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi. Qu'ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde croie que tu m'as envoyé.

Et moi, je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, pour qu'ils soient un comme nous sommes UN moi en eux, et toi en moi. Que leur unité soit parfaite.

« Prière pour l'Unité des Chrétiens » de l'Abbé Paul Couturier :

« Seigneur Jésus, toi qui, à la veille de mourir pour nous, as prié pour que tes disciples soient parfaitement un, comme toi en ton Père et ton Père en toi, fais-nous ressentir l'infidélité de notre désunion. Donne-nous la loyauté de reconnaître et le courage de rejeter ce qui se cache en nous d'indifférence, de méfiance et même d'hostilité muette. Accorde-nous de nous rencontrer tous en toi, afin que, de nos âmes et de nos lèvres, monte incessamment ta prière pour l'unité de tous, telle que tu la veux, par les moyens que tu veux. En toi qui es la charité parfaite, fais-nous trouver la voie qui conduit à l'unité, dans l'obéissance à ton amour et à ta vérité. Amen »

L'Abbé Paul Couturier (1881-1953)

Saint Jean Paul II (*Ut unum sint* 25 mai 1995)

« Même après les nombreux péchés qui ont entraîné les divisions historiques, l'unité des chrétiens est possible, à condition que nous soyons humblement conscients d'avoir péché contre l'unité et convaincus de la nécessité de notre conversion. »

Catéchèse du Pape François du 22 janvier 2018

Le Pape François invite les chrétiens à se demander non pas ce qu'eux-mêmes pourraient offrir aux autres, mais ce qu'ils pourraient recevoir d'eux. Et à se rencontrer pour comprendre ensemble ce qu'ils peuvent recevoir les uns des autres. Ce qui, reconnaît le Pape « demande quelque chose de plus : beaucoup de prière, de l'humilité, de la réflexion et une conversion incessante. Avançons sur ce chemin, et prions pour l'unité des chrétiens, afin que ce scandale prenne fin »

